
Ramaphosa inicia 
novo mandato 
como presidente da 
África do Sul

Botafogo repete 
2023 e volta a 
liderar Brasileirão

PC-AM apreende mais 
de R$ 1 milhão em 
drogas em operação 
na zona leste

CERIMÔNIA DE POSSE DISPUTA ACIRRADA TRÁFICO INTERNACIONAL DE DROGAS

ANO 2 - Nº 318 - Manaus, quinta-feira 20 de junho de 2024 R$1,00

Aponte a câmera do 
seu celular para o QR 

Code e acesse a versão 
digital do Jornal

@vanguardadonorte /portalvdn /vanguardanorte /@vanguardadonorte vanguardadonorte.com.br
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Parada ocorre em meio 
piora dos indicadores 
econômicos por temor 
do mercado com con-
trole dos gastos pú-
blicos

O Comitê de Política 
Monetária (Copom) 
do Banco Central 
(BC) manteve os ju-

ros no atual patamar de 10,5% 
ao ano, conforme publicado 
nesta quarta-feira (19), encer-
rando o ciclo de queda da Selic 
iniciado em agosto do ano 
passado, quando a taxa estava 
em 13,75%. Segundo comuni-
cado, a decisão foi unânime 
entre os nove membros do 
colegiado. O placar da disputa 
era um dos grandes pontos de 
atenção dos analistas diante 
da perspectiva de parte do 
mercado de que os membros 
indicados pelo atual governo 
teriam uma postura mais le-
niente com a inflação.

Segundo o BC, a decisão foi 
tomada diante do cenário do-
méstico, apresentando resili-
ência nas atividades, elevação 
das projeções para a inflação 
e expectativas desancoradas. 
Na cena global, o colegiado 

Em decisão unânime, BC mantém Selic em 
10,5% e interrompe ciclo de queda dos juros

nas decisões monetárias e nos 
ativos financeiros.

“O Comitê reafirma que uma 
política fiscal crível e compro-
metida com a sustentabilida-
de da dívida contribui para a 
ancoragem das expectativas 
de inflação e para a redução 
dos prêmios de risco dos ati-
vos financeiros, consequente-
mente impactando a política 
monetária”, citou a entidade 
em nada.

Fim do ciclo de queda
Foi a primeira vez após sete 

reuniões que o colegiado não 
altera os juros. A decisão deixa 
a taxa básica no menor pa-
tamar desde o final de 2021.

A interrupção do ciclo ocor-
re em meio ao descolamento 
das expectativas para a infla-
ção com o aumento do temor 
do mercado na capacidade do 
governo cumprir o compro-
misso fiscal de zerar o déficit 
das contas públicas a partir 
deste ano.

A desconfiança se refletiu 
nos principais indicadores do 
mercado brasileiro. Desde a 
última reunião do Copom, 
em maio, o câmbio passou 
de um patamar médio de R$ 
5,10 para a atual faixa de R$ 
5,40 — avanço de quase 6,5%, 
enquanto o Ibovespa despen-
cou cerca de 7,6%.

DIVULGAÇÃO

Sede do Banco Central, em Brasília

destacou o clima de incerteza.
“A conjuntura atual, ca-

racterizada por um estágio 
do processo desinflacionário 
que tende a ser mais lento, 
ampliação da desancoragem 
das expectativas de inflação 

e um cenário global desafia-
dor, demanda serenidade e 
moderação na condução da 
política monetária”, disse o 
BC em nota.

O BC também não antevê 
novos cortes e citou que “a 

política monetária deve se 
manter contracionista por 
tempo suficiente em pata-
mar que consolide não ape-
nas o processo de desinflação 
como também a ancoragem 
das expectativas em torno de  

suas metas”.

Risco fiscal
O BC pontuou que “moni-

tora com atenção” os desen-
volvimentos da política fiscal 
e como os efeitos impactam 
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Os municípios gaúchos atingidos pelas fortes chuvas estão sendo equipados com as 
ambulâncias e computadores anunciados pela ministra da Saúde, Nísia Trindade, na última 
sexta-feira (14). Desde o início da semana, os gestores estão retirando os equipamentos 
no Grupo Hospitalar Conceição (GHC), em Porto Alegre, para direcionar aos municípios. 
Esse foi o caso da secretária municipal de Rio Grande, Zelionara Branco, que retirou uma 
ambulância, computadores e cartilhas de saúde mental.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O programa federal Desenrola Pequenos Negócios registrou, de 13 de maio a 12 
de junho, a renegociação de dívidas com instituições financeiras no valor de R$ 1,25 
bilhão, em todo país.  O levantamento feito pela Federação Brasileira de Bancos (Fe-
braban) revela que o volume financeiro negociado aumentou 30,3%, na comparação 
com o primeiro levantamento, com dados até 5 de junho.

Editorial

O pré-candidato a 
prefeito de Manaus, 
Marcelo Ramos, con-
firmou que Lula não vai 
mais a Parintins, como 
chegou a ser anuncia-
do pelo Ministério do 
Turismo. O petista vai 
cumprir agenda na tra-
gédia do Rio Grande 
do Sul.

Com isso fica a dúvida 
de quando Lula vem a 

Manaus dar apoio ao 
seu candidato, como já 
fez Bolsonaro com Al-
berto Neto. Em meio à 
temporada de boatos, 
há quem diga que Ra-
mos pode desembarcar 
na campanha de David 
Almeida. 

Assim como se espe-
cula aliança entre Al-
berto Neto e Roberto 
Cidade, especulações 

prováveis para o se-
gundo turno. 

Agenda no RS 
Lula avalia que ir ao 

Festival em meio à tra-
gédia no RS poderia ser 
usado por opositores. O 
presidente já foi quatro 
vezes às regiões atin-
gidas pela seca. Esta 
semana reuniu-se com 
o senador Omar Aziz, 

para manter compro-
misso com o Porto de 
Manaus, ajuda contra 
estiagem e a BR-319.

Lula foi cobrado pelo 
governador Wilson 
Lima, que esta semana 
destacou alinhamento 
com Jair Bolsonaro, mas 
pediu um comporta-
mento menos radical, 
em nome da disputa 
com a esquerda. 

GOOGLE 
O Google foi notifica-

do a retirar reportagens 
que promovem discur-
so de ódio na internet. 
Todo negócio está su-
jeito às regras e Leis, 
não se pode imaginar 
que uma plataforma di-
gital tenha seu próprio 
mundo e seja livre para 
fazer o que quiser com 
a vida alheia.

Lula não vai mais a Parintins  

As funções do governo e a tributação

A estrutura organizacional 
do Estado é dividida em três 
Poderes (Executivo, Legislativo 
e Judiciário) e em três níveis 
(União, Estados e Municípios), 
e as funções típicas de gover-
no podem ser classificadas em 
alocativa, distributiva e estabili-
zadora, como veremos a seguir.

Na função alocativa, cabe ao 
governo prover bens e serviços 
públicos necessários à coletivi-
dade, pois como esses bens e 
serviços são indivisíveis e não 
podem ser negados aos que 
por eles não pagam, não são 
oferecidos adequadamente 
pelo mercado. Assim, ar puro, 
justiça, segurança devem ser 
fornecidos pelo Estado.

Na função distributiva, o 
governo deve estar atento às 
questões de distribuição de 
renda da coletividade, já que 
a ausência dessa política leva o 
mercado a concentrar a renda.

   Já na função estabilizadora, a 
política fiscal deve ser formula-
da de maneira a alcançar eleva-
do nível de emprego e manter 
a estabilidade de preços.

O cumprimento das ativida-
des-fim dos governos exige 
recursos que o Estado retira 
da economia, por meio de três 
mecanismos: tributação, dívida 
pública e emissão de moeda.

Dentre esses instrumentos o 
mais utilizado hoje no País é a 
tributação, pois o grau de en-

dividamento do governo já está 
muito elevado e a utilização 
de empréstimo somente deve 
servir para financiar projetos de 
investimento de longo prazo 
que propiciem desenvolvimen-
to. E a emissão de moeda, com 
maior razão, deve ser evitada 
por provocar inflação.

A tributação reveste-se de 
suma importância para a admi-
nistração pública, sendo a for-
ma usual para o financiamento 
dos gastos governamentais, daí 
a necessidade de levar à po-
pulação conhecimentos acer-
ca da função socioeconômica  
do Tributo.

Reforçando, a finalidade cen-
tral do Tributo é prover recursos 
financeiros para que o Estado 
possa custear suas atividades 
e cumprir suas funções so-
ciais, tais como a prestação de 
serviços públicos, a realização 
de obras de infraestrutura, a 
segurança pública, a educação, 
a saúde, entre outras necessi-
dades da sociedade.

Tudo isso é financiado por 
meio da arrecadação de Tri-
butos: Sistema Único de Saúde 
- SUS; Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência – SAMU, 
Ensino nos níveis fundamental, 
médio, superior e pesquisa; po-
licias militares e civis, corpos de 
bombeiros, os três Poderes, etc.

Além desses, destacamos 
que os tributos financiam as 

obras de transporte (constru-
ção e manutenção estradas, 
portos e aeroportos), infraes-
trutura (saneamento básico, 
pavimentação) e lazer da po-
pulação (construção de espa-
ços públicos de interação e 
convivência, como os Centros 
de Convivência da Família).

Esses recursos são obtidos 
por meio da cobrança de im-
postos dos cidadãos e das em-
presas, de acordo com a capaci-
dade contributiva de cada um, e 
são fundamentais para garantir 
o funcionamento do Estado e a 
promoção do bem-estar social.

Por fim, pensando nas inova-
ções que se avizinham, o Pro-
grama Nacional de Educação 
Fiscal, por meio de Grupo de 
Trabalho GT66/Confaz, reali-
zará Webinário Nacional sobre 
Reforma Tributária, na terça-
-feira, 25 de junho, a partir das 
14h30 (horário de Brasília), com 
transmissão pelo canal do You-
tube “GT66 - Educação Fiscal).

No evento, as professoras 
doutoras Maria Angélica dos 
Santos (Universidade Federal 
de Viçosa) e Karoline Marinho 
(Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte), pesquisado-
ras de temas jurídicos relacio-
nados à tributação e redução de 
desigualdades de gênero, clas-
se e raça, discutirão a reforma 
tributária a partir da seguinte 
questão “Quem fica para trás?”.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Ao decidir comprar uma 
casa, uma das escolhas 
mais importantes a ser 
feita é se deve optar por 
uma casa térrea ou por um 
duplex. Ambos os tipos 
de residências possuem 
suas próprias vantagens e 
desvantagens, o que pode 
tornar a decisão um pou-
co complicada. No entan-
to, é essencial considerar 
diversos fatores antes de 
tomar uma decisão final.

As casas térreas são 
aquelas que possuem 
apenas um piso, o que 
pode ser uma opção atra-
ente para pessoas que 
têm dificuldades de lo-
comoção, como idosos 
ou indivíduos com mo-
bilidade reduzida. Além 
disso, as casas térreas 
costumam ser mais aces-
síveis e fáceis de manter, 
já que não há escadas ou 
pisos superiores a serem 
cuidados. Além disso, a 
sensação de amplitude e 
liberdade de movimento 
também são vantagens de 
uma casa térrea.

Por outro lado, as casas 
duplex são aquelas que 
possuem dois pisos, o que 
pode ser uma opção inte-

ressante para famílias que 
buscam uma maior priva-
cidade e separação entre 
cômodos. Além disso, as 
casas duplex costumam 
oferecer mais espaço útil, 
já que é possível aprovei-
tar melhor a área dispo-
nível com a construção 
de um segundo piso. Isso 
também pode ser uma 
vantagem para quem de-
seja ter um quintal ou 
jardim maior.

No entanto, é importan-
te considerar que as casas 
duplex podem exigir um 
maior investimento finan-
ceiro, já que o custo de 
construção e manutenção 
de dois pisos é geral-
mente maior do que o 
de uma casa térrea. Além 
disso, as escadas podem 
ser um obstáculo para 
idosos ou pessoas com 
mobilidade reduzida, o 
que pode comprometer 
a acessibilidade da resi-
dência.

Outro ponto a ser con-
siderado ao decidir entre 
uma casa térrea ou duplex 
é a localização do imóvel. 
Em alguns bairros ou re-
giões, as casas térreas são 
mais comuns e disputa-

das, o que pode influen-
ciar no valor do imóvel. Já 
as casas duplex podem ser 
mais comuns em bairros 
ou condomínios fechados 
que valorizam a privaci-
dade e a segurança.

Portanto, ao decidir en-
tre uma casa térrea ou 
duplex, é essencial consi-
derar o estilo de vida, as 
necessidades da família e 
as condições financeiras. 
É importante analisar os 
prós e contras de cada 
tipo de residência e avaliar 
qual se encaixa melhor 
nas suas expectativas e 
preferências.

Em resumo, as casas tér-
reas são ideais para quem 
busca praticidade, aces-
sibilidade e facilidade de 
manutenção, enquanto 
as casas duplex são mais 
indicadas para quem va-
loriza a privacidade e o 
espaço extra. Indepen-
dentemente da escolha, 
o importante é garan-
tir que a casa escolhida 
atenda às necessidades 
e expectativas da família, 
proporcionando conforto 
e bem-estar a todos os 
moradores.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodolo-
gia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Devo comprar uma casa térrea ou Duplex? 
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Cidades

Instrumentos da pista 
passaram por corre-
ções e substituições 
para os pousos e de-
colagens que aconte-
cem à noite, durante 
o Festival

A Unidade Gestora 
de Projetos Espe-
ciais (UGPE) do Go-
verno do Amazo-

Governo do Amazonas realizou a manutenção corretiva e substituição de equipamentos na pista do Aeroporto Regional Júlio Belém

TIAGO CORRÊA/ UGPE

Aeroporto de Parintins realiza manutenção 
de equipamentos para garantir segurança

nas realizou a manutenção 
corretiva e substituição de 
equipamentos na pista do 
Aeroporto Regional Júlio 
Belém, a fim de garantir 
a segurança dos voos no-
turnos, realizados apenas 
no período do Festival de 
Parintins (a 369 quilôme-
tros de Manaus). A festa 
acontece nos dias 28, 29 e 
30 de junho.

Os serviços fazem parte 
da revitalização, que está 
sendo feita pelo Estado no 
aeroporto, para melhorar as 

para o pouso.
Também foi realizada a 

manutenção corretiva na 
placa de controle de brilho 
do Regulador de Corrente 
Constante (RCC), além da 
substituição de oito baterias 
solares e dois controlado-
res de cargas CX40-48V, 
equipamentos necessários 
para carregar as baterias da 
Estação Meteorológica Au-
tomática (ERAA), que per-
mitem o acesso a informa-
ções sobre as condições do 
tempo no período noturno.

operações e o atendimento 
aos usuários. Conforme o 
secretário da UGPE, Mar-
cellus Campêlo, a manu-
tenção dos equipamentos 
foi realizada conforme as 
necessidades apontadas 
pela inspeção da equipe 
da Aeronáutica.

“As operações noturnas 
no aeroporto só aconte-
cem no período do Festival, 
por isso a necessidade de 
se fazer essa checagem e 
manutenção dos equipa-
mentos que possibilitam 

o pouso e decolagem de 
voos noturnos nessa épo-
ca, em Parintins”, observa  
o secretário.

Além disso, segundo 
Campêlo, a revitalização 
do aeroporto inclui a am-
pliação da sala de embar-
que de 80 para 160 luga-
res, melhoria do sinal de 
internet Wi-Fi, instalação 
de totens para carrega-
dores de celulares, am-
pliação e adequação dos 
banheiros do saguão para 
Pessoas com Necessida-

des Especiais (PNE), am-
pliação do restaurante e 
construção de três novas 
passarelas para embarque  
e desembarque.

Serviços
Na parte dos equipa-

mentos de pista, a UGPE 
realizou a substituição do 
transformador responsável 
pelo balizamento de pista 
noturno, e VASIS, um siste-
ma de indicação por meio 
de luzes que auxilia o piloto 
a obter um ângulo correto 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Discussão sobre Direito e Inovação a partir da 
transversalidade tem apoio do Governo do AM

Governo do Amazonas inaugura Feira 
de Produtos Regionais no Studio 5

Com o apoio do Governo do 
Amazonas, por meio da Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do 
Estado do Amazonas (Fapeam) 
– via Programa de Apoio à Re-
alização de Eventos Científicos e 
Tecnológicos no Estado do Ama-
zonas (Parev), a Escola de Direito 
da Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) realiza, nesta 
quarta e quinta-feira (19 e 20/06), 
a 2ª edição do “LAWin Summit 
2.0: O Direito e a Inovação a partir 
da transversalidade”.

A ação visa criar um ambiente 
oportuno para a discussão e 
difusão de pesquisas, além de 
uma reflexão crítica, no âmbito 
do Direito e Inovação, a partir 
da transversalidade dos saberes 
circulantes entre os atores do 
ecossistema da inovação.

A ação irá promover a in-
tegração de pesquisadores e 
diversos profissionais para dis-
cussão sobre temas relaciona-
dos à inovação de forma regio-
nalizada, com a possibilidade 
de promover maior interação 
entre Institutos de Ciência e 
Tecnologia (ICT’s), empresas 
do Polo Industrial de Manaus 
(PIM), consultores, auditores, 
entidade gestora dos recursos, 

Na quarta-feira (19/06), o Go-
verno do Estado, por meio da 
Agência de Desenvolvimen-
to Sustentável do Amazonas 
(ADS), irá inaugurar mais uma 
edição das Feiras de Produtos 
Regionais na capital amazo-
nense. O evento acontecerá no 
estacionamento do Studio 5, 
com entrada pela rua Parana-
vaí, 3555 – Distrito Industrial I, 
Manaus, das 14h às 19h.

A iniciativa faz parte das co-
memorações de aniversário da 
ADS e visa valorizar os produ-
tos locais. A nova feira da ADS 
contará com 25 feirantes, di-
vididos em produtores rurais, 
artesões e comerciantes de 
economia solidária, que irão 
comercializar seus produtos 
em um espaço de 300 metros 
quadrados.

Conforme o gerente de feira 
da ADS, Rondyeliton Lima, a 
programação pretende con-
tribuir com a geração de mais 
uma oportunidade de ren-
da para os feirantes. “Além, 
disso estamos colocando à 
disposição dos nossos clien-
tes alimentos de qualidade. 
Estimamos uma média de 1 

órgãos de controle e fiscaliza-
ção, profissionais, estudantes 
de graduação e pós-graduação 
interessados na temática.

O coordenador do evento, o 
professor Adjunto da UEA e coor-
denador do Núcleo de Pesquisa 
de Direito, Tecnologia e Inovação 
da UEA (LAWin), Alcian Pereira de 
Souza, disse que a ação contará 
com rodas de conversa a partir 
das defesas dos resumos expan-
didos submetidos, onde ocor-
rerá a troca de conhecimento e 
experiência entre prática e teoria 
a respeito do tema.

De acordo com ele, são pro-

mil consumidores por edi-
ção”, destacou.  

No local, os clientes vão 
encontrar hortifrútis, como: 
mamão, maracujá, melancia, 
laranja, banana, macaxeira, ba-
tata, cará, batata-doce, couve 
e alface. Consumidores tam-
bém vão encontrar artesana-
tos, além de um delicioso café 
da tarde, com comidas típicas 
regionais.

Agora, o Governo do Esta-
do, por meio da ADS conta 
com 12 edições de feiras que 
acontecem semanalmente e 
duas edições especiais que 
acontecem uma vez ao mês, 
em pontos estratégicos da 
cidade de Manaus.

Programação semanal
Quinta-feira
Praça de Alimentação do 

Dom Pedro, rua José Bonifácio
Das 14h às 19h

Manaus Plaza Shopping, ave-
nida Djalma Batista, Chapada

Das 15h às 19h

Sábado
Centro Cultural Povos da 

postos assuntos envolvendo 
problemáticas referentes ao 
direito e à inovação, tais como: 
reforma tributária e preserva-
ção da Amazônia; Política Pú-
blica de Inovação na Amazô-
nia; Procedimentos de análise 
e fiscalização de projetos de 
PD&I no âmbito da Lei de 
Informática da Zona Franca de 
Manaus; Chat GPT; Tecnolo-
gia Blockchain no tratamento 
dos Dados Públicos; LGPD e 
Governança Pública; Inclusão 
digital e desafios de conectivi-
dade na Amazônia; Compliance 
ambiental e sustentabilidade.

Amazônia, Bola da Suframa, 
Crespo

Das 5h às 11h

Centro de Convivência da 
Família Padre Pedro Vignola, 
rua Gandu, Cidade Nova

Das 5h às 11h

Rodovia AM-010, km 29 – 
sentido Rio Preto da Eva

Das 07h às 15h

Comando Geral da Polícia 
Militar, rua Benjamin Constant, 
Petrópolis

Das 5h às 9h

LAWIN SUMMIT 2.0FEIRA DA ADS

A ação é amparada pelo Programa de Apoio à Realização de Eventos Cientí-
ficos e Tecnológicos no Estado do Amazonas (Parev), da Fapeam

O evento faz parte das come-
morações de aniversário de 21 
anos da ADS

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO



PC-AM apreende mais de R$ 1 milhão 
em drogas em operação na zona leste

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
do Departamento 

de Investigação sobre Nar-
cóticos (Denarc), deflagrou, 
na noite de segunda-feira 
(17/06), por volta das 22h, 
uma operação que resultou 
na apreensão de 55 quilos 
de maconha tipo skunk em 
uma picape no porto do 

bairro Puraquequara, zona 
leste de Manaus. A droga 
tinha como destino Belém 
e, posteriormente, seria en-
viada para a Europa. O pre-
juízo ao crime organizado 
está avaliado em mais de 
R$ 1 milhão.

O delegado-geral adjunto 
da PC-AM, Guilherme Tor-
res, parabenizou a equipe 
do Denarc por mais essa 
apreensão de materiais ilíci-
tos e enfatizou que isso faz 
parte de uma estratégia de 
combate efetivo ao tráfico 
de drogas. Ele destacou que 
o departamento tem atuado 
fortemente contra labora-
tórios e centros de distribui-

A droga seria trans-
portada para Belém 
e, posteriormente, 
para Europa

ção de entorpecentes.
“Este ano, as operações 

deflagradas pelo Denarc já 
causaram um prejuízo de R$ 
35 milhões ao crime organi-
zado. Nesse caso específico, 
a droga estava escondida 
na porta de um carro com 
destino a Belém e, pos-
sivelmente, seria enviada 
para a Europa”, ressaltou 
o delegado-geral adjunto.

Apreensão
Segundo o delegado Ro-

drigo Torres, diretor do De-
narc, a ação foi resultado da 
apuração de uma denúncia 
anônima que informava so-
bre as drogas escondidas 

No total, foram apreendidos aproxima-
damente 55 quilos de maconha tipo 
skunk”, explicou o diretor do Denarc

no veículo, embarcado em 
uma balsa. Imediatamen-
te, os policiais se dirigiram 
ao local da denúncia. Ao 
avistarem a picape, a in-
terceptaram e realizaram 
uma revista, ocasião em que 
sentiram o odor das drogas.

“Percebemos que uma 
das portas estava desmon-
tada. Retiramos as demais 
portas do carro e encon-
tramos vários tabletes de 
maconha. Vale ressaltar 
que a balsa já estava em 
deslocamento, mas conse-
guimos realizar a aborda-
gem. No total, foram apre-
endidos aproximadamente 
55 quilos de maconha tipo 

skunk”, explicou o diretor 
do Denarc.

Segundo a autoridade po-
licial, a partir de agora, o 
trabalho das equipes do De-
narc será focado em desco-
brir quem embarcou a droga 
e quem a receberia no Pará. 
A equipe de investigação 
está trabalhando para iden-
tificar os autores do crime. 
O carro e as drogas apreen-
didas foram encaminhados 
para a sede do Denarc, na 
Delegacia Geral (DG).

Os entorpecentes pas-
sarão por perícia criminal. 
Após isso, será aguardada a 
determinação judicial para 
serem incinerados.

DIVULGAÇÃO
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SSP envia viaturas para 
reforçar Festival de Parintins

DIVULGAÇÃO

Para reforçar as ações poli-
ciais durante o 57° Festival de 
Parintins 2024, a Secretaria de 
Segurança Pública do Amazo-
nas (SSP-AM) enviou, na ma-
nhã desta terça-feira (18/06), 
34 viaturas e duas Plataformas 
de Observação Elevada (POEs). 
Os equipamentos foram em-
barcados e conduzidos pelas 
primeiras equipes operacionais 
da SSP-AM.

O coronel Wellington Silva, 
chefe do Departamento de 
Logística da Secretaria Executi-
va Adjunta de Planejamento e 
Gestão Integrada (Seagi), des-
tacou o envio dos veículos para 
reforçar o policiamento durante 
o festival.

“A Secretaria de Segurança 
inicia hoje (terça-feira) o em-
barque de todas as viaturas e 
o seu suporte para a Operação 
Parintins, onde nós estaremos 
reforçando todo o policiamen-
to e auxiliando, principalmente, 
com o uso das Plataformas de 
Observação Elevada na área da 
igreja e na área do Bumbódro-
mo”, frisou o coronel.

As plataformas são compos-
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tas por câmeras de monitora-
mento que serão interligadas ao 
Centro Integrado de Comando 
e Controle Local (CICC-L).

No comboio, além de viaturas 
da SSP-AM, foram enviados, 
ainda, VTRs da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) e da 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM). As unidades irão forta-
lecer e trabalhar em conjunto 
com o policiamento e órgãos 
fiscalizadores que já trabalham 
na Ilha Tupinambarana.

POEs
As Plataformas de Observação 

Elevada (POEs) serão gerencia-
das pela SSP-AM, por meio da 
Seagi e vão começar a operar 
na quinta-feira (27/06) durante 
a Festa dos Visitantes. O serviço 
vai funcionar 24 horas por dia 
e será integrado na base do 
Centro Integrado de Comando 
e Controle Local (CICC-L) onde 
os controladores acompanham 
as câmeras de segurança em 
tempo real.

No comboio, além de viaturas da SSP-AM, foram enviados, ainda, VTRs 
da PM-AM e da PC-AM

PMAM frustra roubo em micro-ônibus e prende 
homem com cinco aparelhos celulares roubados

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio da Força 
Tática, prendeu um homem, 
de idade não informada, por 
envolvimento em assalto a um 
micro-ônibus que faz rota de 
empresa do Distrito Industrial, 
na manhã desta terça-feira 
(18/06), no bairro Tarumã, zona 
oeste de Manaus. Durante a 
ação policial, cinco aparelhos 
celulares roubados foram recu-
perados e uma arma de fogo 
foi apreendida.

Por volta das 6h40, um sol-
dado lotado na Força Tática 
trafegava em uma motocicleta, 
na avenida do Turismo, quando 
visualizou uma dupla realizan-
do assalto em um micro-ônibus. 
O PM estava indo trabalhar na 
ocasião em que identificou um 
dos suspeitos fugindo.

Durante a ação policial, um 
dos suspeitos foi preso com um 
revólver calibre 38 com cinco 
munições intactas e cinco apa-
relhos celulares das vítimas. O 
policial militar solicitou apoio da 
Força Tática enquanto realizava 
os procedimentos policiais.

Ainda durante as diligências, 
passageiros do veículo agre-
diram o homem que, com a 

chegada da equipe policial, foi 
encaminhado para o Hospital e 
Pronto-Socorro 28 de Agosto e, 
posteriormente, para o Hospital 
Francisca Mendes.

O material apreendido e 
as vítimas foram conduzidas 
para o 19º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP) para registro 
de Boletim de Ocorrência (BO). 
O caso será investigado pelo 
Núcleo de Repressão a Roubos 
no Transporte Coletivo e Rotas 
do Polo Industrial de Manaus.

Núcleo de Repressão
O Núcleo de Repressão a 

Roubos no Transporte Coleti-
vo e Rotas do Polo Industrial 
de Manaus foi instalado dia 
23 de abril, pela Secretaria de 
Segurança Pública do Amazo-
nas (SSP-AM). Ele funciona nas 
dependências da Delegacia Es-
pecializada em Roubos, Furtos 
e Defraudações (DERFD), na 
rua J, no bairro Alvorada 3, na 
zona centro-oeste de Manaus. 
O Centro é coordenado pela 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM) e tem como finalidade 
proporcionar mais tranquilida-
de para quem utiliza do trans-
porte coletivo.

Um policial militar que estava indo trabalhar notou a atitude suspeita 
no veículo e interceptou a ação criminosa

TARUMÃ

Tráfico internacional de drogas
Homem é 
preso por 
descumprimento 
de medida 
protetiva em 
favor da 
ex-companheira

FORÇA

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Dele-
gacia Especializada de Polícia 
(DEP) de Lábrea (a 702 quilô-
metros de Manaus), em con-
junto com a Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), cumpriu, 
na terça-feira, (18/06), man-
dado de prisão preventiva de 
um homem, 22, por descum-
primento de medida protetiva 
contra sua ex-companheira, 
18. Ele foi preso no bairro 
Nossa Senhora de Fatima, no 
município.

Na ocasião da prisão, o ho-
mem também recebeu voz de 
prisão em flagrante por tráfico 
de drogas, pois estava com 
porções de pedra de oxi.

Conforme a delegada Laris-
sa Barreto, da DEP de Lábrea, 
em fevereiro deste ano, o ho-
mem ameaçou e agrediu a 
vítima, com pedaços de fios. 
Ele colocou música alta para 
os vizinhos não escutarem o 
que estava acontecendo.

“Em razão do ocorrido, ela 
solicitou a medida protetiva, 
e em abril, ele descumpriu 
a ordem judicial, quando foi 
até a casa da vítima, pegou 
o celular dela e jogou dentro 
d’agua”, disse.

Conforme a delegada, o in-
divíduo tem uma extensa ficha 
criminal, por tráfico de drogas, 
violação de domicílio, furto, 
descumprimento de medida 
protetiva e outros.

“Estávamos a sua procura há 
três semanas e o localizamos a 
partir de uma denúncia anôni-
ma. No momento da ação poli-
cial, apreendemos porções de 
pedra de oxi que estavam no 
bolso de sua bermuda”, falou.

Procedimentos
O homem responderá por 

descumprimento de medida 
protetiva e tráfico de dro-
gas e ficará à disposição  
da Justiça.



Política

 Parlamentar leva 
pautas do Amazo-
nas diretamente ao 
presidente do Brasil

O senador Omar Aziz 
(PSD-AM) se reuniu 
com o presidente 
Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT), na manhã de terça-
-feira (18/06), para discutir 
seca, BR-319 e Porto de Ma-
naus. O encontro está nas 
redes sociais do senador.

“Tive longa conversa com o 
presidente @lulaoficial agora 
pela manhã para falar do 
Amazonas, estado que, se-
gundo ele próprio, tem gran-
de carinho e apreço. Falamos 
sobre a grande seca que se 
aproxima e sobre as medi-
das que o governo federal 
já está tomando para mi-
tigar as dificuldades que a 
estiagem possa trazer para a  
nossa população”.

Omar não falou sobre a vin-
da de Lula ao Amazonas, mas 
disse que o presidente está 
atento ao estado. “Falamos 
também sobre duas grandes 
obras: o novo Porto da Ma-
naus Moderna e a Rodovia 
BR-319. O presidente Lula é 
um estadista, mas também 
um grande ser humano, com 
olhar apurado especialmente 
para as pessoas mais neces-
sitadas. É sempre bom con-
versar e aprender um pouco 
sobre política, sobre Brasil e 
sobre o nosso povo com esse 
grande amigo”.

Lula e Omar
Além da preocupação com 

a estiagem no Estado, que 
neste ano tem previsão de 
ser até mais severa que a de 
2023, Omar e Lula também 
trataram de dois projetos re-
levantes para a economia de 

Omar e Lula discutem problemas do Amazonas e soluções a curto prazo

Omar Aziz encontra Lula e 
sinaliza obras no Amazonas 

Manaus e do interior.
Vem aí o Porto da Manaus 

Moderna e segue em pauta 
a novela da revitalização da 
rodovia BR-319, obras que 
utilizarão recursos federais 
por meio do Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC). Marina Silva é contra.

Esta semana o governador 
Wilson Lima cobrou recursos 
para o estado. Com orça-
mento de R$ 520 milhões, a 
futura instalação portuária da 
capital amazonense será de 
pequeno porte (ip4) e contará 
com terminal de passageiros 
e dois terminais de carga  
e pesqueiro.

Em relação à estrada federal, 

o Ministério dos Transpor-
tes divulgou, na terça-feira 
(11/06) passada, um relatório 
em que atesta a possibilidade 
de conciliar preservação do 
meio ambiente e desenvolvi-
mento regional para pavimen-
tar a BR-319, que liga Manaus 
(AM) e Porto Velho (RO).

CRÍTICAS 
Parlamentares criticaram 

as medidas protecionistas de 
caráter ambiental impostas 
ao Brasil. O senador Omar 
Aziz (PSD-AM) criticou “al-
gumas pessoas do governo 
brasileiro” que, segundo ele, 
não questionam as barreiras 
comerciais feitas ao país.

“Não temos culpa de abso-
lutamente nada do que está 
acontecendo no mundo. A 
China emite mais 30% do CO2 
do mundo. Mais de 20% são 
dos Estados Unidos. França, 
Inglaterra e União Europeia 
emitem mais do que o Bra-
sil. Mas nós temos que nos 
curvar a isso? Não tem lógica. 
É impressionante como al-
gumas pessoas do governo 
fazem questão de amarrar o 
Brasil e fazem política para 
aparecer no exterior, e nós 
aqui sofrendo por uma coisa 
que não temos culpa”, disse.

O senador Jayme Campos 
(União-MT) reforçou a crítica.

“O negócio é comercial. A 

verdade é essa. O que é triste 
é que alguns cidadãos deste 
país são contra o povo brasi-
leiro, falando aquilo que não 
retrata a verdade em relação 
ao produtor. O governo teria 
o papel de nos defender, mas, 
lamentavelmente, é o próprio 
governo contra a sociedade 
brasileira. Não podemos ficar 
de quatro para quem quer 
se seja. Temos que defende 
nossa soberania”, afirmou.

Omar é líder da bancada 
do Amazonas e segue cha-
mando parlamentares para 
defender temas sensíveis 
como Zona Franca de Ma-
naus, BR-319 e questões de 
combate à seca.
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Pacheco: equiparar aborto a homicídio é ‘irracionalidade’ 
O presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco, afirmou 
que a proposta que equi-
para aborto de gestação 
acima de 22 semanas a 
homicídio é uma “irracio-
nalidade”. O PL 1.904/2024 
está na Câmara dos Depu-
tados e pode ser votado 
com urgência pelo Plenário 
daquela Casa. No Senado 
será diferente, de acordo 
com Pacheco.

O presidente do Senado 
disse que levará em consi-
deração a posição da Ban-
cada Feminina do Senado 
sobre o tema e que, caso o 
projeto chegue à Casa, será 
distribuído para a análise 
de comissões.

Já me antecipei, dado o 
tema sobre que ele versa, 
aborto, gravidez decorren-
te de estupro, que isso evi-
dentemente jamais viria, 
na hipótese de aprovação 
pela Câmara dos Deputa-
dos, diretamente ao Ple-
nário do Senado Federal 
— adiantou.

Atualmente as normas 
brasileiras preveem três 

possibilidades legais de 
abortamento: por gesta-
ção derivada de estupro, 
por risco de vida da mãe 
ou por anencefalia, confor-
me apontou o presidente 
do Senado. Ele criticou a 
ideia de equiparar aborto 
a homicídio.

— Quando se discute a 

possibilidade de equipa-
rar o aborto em qualquer 
momento ao crime de ho-
micídio, que é definido na 
lei penal como matar al-
guém, isso de fato é uma 
irracionalidade. Não tem o 
menor cabimento, a menor 
lógica, a menor razoabili-
dade— argumentou.

 LEGISLATIVO

 Pacheco afirma que políticos estão apressando um tema que requer mais análises

Solenidade 
marca posse 
de novos 
promotores de 
Justiça do AM 

 JUDICIÁRIO

O desembargador Délcio Luis 
Santos representou o Tribunal 
de Justiça do Amazonas (TJAM) 
na solenidade de posse dos 
novos promotores de Justiça 
substitutos, realizada, no ple-
nário Antônio Trindade, do Mi-
nistério Público do Estado do 
Amazonas (MPE/AM).

Os novos promotores de Jus-
tiça substituto Ney Costa Al-
cântara de Oliveira Filho, Ana 
Carolina Arruda Vasconcelos e 
Jessica Vitoriano Gomes toma-
ram posse para atuar, respec-
tivamente, nas Comarcas de 
Guajará, Nhamundá e Novo 
Aripuanã. Parabenizando os 
empossados, o desembargador 
Délcio desejou êxito na atu-
ação dos novos representan-
tes do Ministério Público, que 
irão reforçar o atendimento do 
órgão ministerial nos municí-
pios do interior do Amazonas. 
A promotora Ana Carolina Ar-
ruda Vasconcelos, que discur-
sou na cerimônia em nome dos 
demais colegas empossados, 
destacou a vontade dos novos 
promotores em enfrentar as 
adversidades e mencionou o 
sonho de assumir o cargo de 
promotora de Justiça. “Para que 
algo grandioso aconteça, não 
basta apenas o nosso esforço”, 
disse a empossada que ao final 
do discurso citou o compositor 
brasileiro Toquinho: “o futuro 
não tem tempo, nem piedade, 
nem tem hora de chegar”.

Ana Carolina Arruda Vascon-
celos, é ex-servidora do Tribu-
nal de Justiça e atuava como 
assessora do desembargador 
Délcio Santos.

Os três novos promotores vão 
passar por fases obrigatórias da 
formação e a previsão é de que 
sigam para o interior até o mês 
de agosto. O trio se junta aos 22 
promotores recém-empossados 
pelo MPE/AM, totalizando 25.

Pacheco reforçou que o 
debate sobre o aborto deve 
ser feito com responsabili-
dade e que o direito penal 
é uma ciência baseada em 
regras, que precisa consi-
derar a proporcionalidade 
das punições atribuídas a 
cada crime.

— Estamos discutindo 

neste instante um tema 
relativo à questão do abor-
to decorrente de estupro, 
quando, na verdade, a lei 
já define que uma mulher 
estuprada, que uma meni-
na estuprada tem o direito 
de não conceber aquela 
criança. Essa é a lógica 
político-jurídica estabele-
cida no Brasil — disse.

A fala de Pacheco ocorreu 
depois que senadoras e se-
nadores se manifestaram 
sobre o tema. Teresa Leitão 
(PT-PE) elogiou o posicio-
namento do presidente do 
Senado sobre a eventual 
tramitação da proposta 
na Casa e criticou sessão 
temática sobre assisto-
lia fetal, promovida nes-
ta segunda-feira (17) no 
Plenário. Durante a sessão, 
uma artista interpretou um 
feto sendo abortado, o que 
gerou repercussão na im-
prensa e nas redes sociais. 
A assistolia fetal é utilizada 
em abortos legais em que 
a gestação tem mais de  
22 semanas.

— Não dá para a gente 

compactuar com a expo-
sição deste assunto, com 
dramatizações ou com ma-
nequins. O assunto é grave, 
o assunto é sério; é uma 
questão de saúde pública. 
É um debate profundo, em 
que não cabem espetácu-
los, em que não cabem 
exposições desnecessá-
rias, em que deve caber 
aquilo que já está prescrito 
— apontou Teresa.

Antes dela, Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS) havia 
reforçado que o Estado é 
laico e, que a legislação 
não pode retroceder.

— Não é obrigada a abor-
tar quem foi estuprada e 
por acaso engravidou. Vai 
quem quer, de acordo com 
a sua fé, com a sua cons-
ciência. Por quê? Porque o 
Estado é laico. E justamente 
quem tanto fala em liber-
dade quer tolher a liber-
dade alheia, quer impor 
a sua fé. Um verdadeiro 
fundamentalismo! Isso é 
ditadura. Então, é tão con-
traditório que chega a ser 
vergonhoso — assinalou.

DIVULGAÇÃO



até mesmo eliminação de 
múltiplas certificações.

“Essa é uma iniciativa 
que acompanha a tendên-
cia mundial de qualifica-
ção de produtos e serviços 
atendendo a critérios so-
ciais e ambientais.   Es-
tamos reforçando nosso 
compromisso com o fo-
mento à economia verde, 

um dos pilares da Nova 
Indústria Brasil”, afirma o 
vice-presidente e ministro 
do MDIC, Geraldo Alck-
min. “Precisamos preparar 
nosso mercado, nacional e 
internacionalmente, para 
as exigências da transfor-
mação ecológica, traba-
lhando na consolidação 
da cultura de consumo 

de produtos e serviços 
sustentáveis”, concluiu.

Estratégia
Conforme o secretá-

rio de Economia Verde, 
Descarbonização e Bio-
indústria do MDIC, Ro-
drigo Rollemberg, não se 
trata apenas de um pro-
grama de rotulagem. “É 

Economia

Programa será coor-
denado pelo MDIC

O Programa Selo 
Verde Brasil, 
instituído pelo 
decreto 12.063 

publicado na terça-feira 
(18) no Diário Oficial da 
União, que prevê a iden-
tificação de produtos e 
serviços com os princípios 
de sustentabilidade, vai 
contribuir para a promo-
ção da neoindustrialização 
nacional, estimulando o 
crescimento da economia 
verde, do mercado de pro-
dutos sustentáveis e ainda, 
promovendo a inovação 
e a economia circular no 
país, disse o ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria e Comércio Exterior 
(MDIC) e vice-presidente  
Geraldo Alckmin. 

Segundo ele, o progra-
ma será coordenado pelo 
MDIC e o Selo Verde será 
voluntário e poderá ser 
obtido para produtos que 
atendam aos critérios de 
sustentabilidade socio-
ambiental a serem defi-
nidos em norma técnica 
elaborada pela Associa-
ção Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT). Poderão 
ser incluídos, por exem-
plo, critérios relacionados 
à rastreabilidade da pro-
dução, pegadas de car-
bono, resíduos sólidos e 
eficiência energética. O 
Selo Verde Brasil será con-
cedido por certificadoras 
que serão acreditadas 
pelo Inmetro  ao Instituto 
Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia 
(Inmetro). A iniciativa con-
tribuirá ainda com a redu-
ção de custos do processo 
produtivo e diminuição ou 

Ministro do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior (MDIC) e vice-presidente Geraldo Alckmin

Selo Verde ajudará a neoindustrialização 
e a economia verde do Brasil, diz Alckmin

uma estratégia nacional 
para o desenvolvimento 
e o crescimento do setor 
produtivo de maneira sus-
tentável”, afirmou.   Para 
o secretário, com a certi-
ficação dos produtos, o 
país terá uma condição 
competitiva que elevará o 
país ao papel de liderança 
mundial do ponto de vista 
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da economia verde.
O Selo Verde Brasil será 

confeccionado em conso-
nância com os padrões 
nacionais e internacio-
nais, assegurando a reci-
procidade, a cooperação 
regulatória e o reconhe-
cimento mútuo com os 
demais países, além de 
ser compatível com os 
demais instrumentos de 
fomento à transição ener-
gética, ecológica e econo-
mia sustentável nacionais, 
como a Nova Indústria 
Brasil (NIB), o Plano de 
Transformação Ecológica, 
entre outros.

O Programa contem-
plará assistência técni-
ca e capacitação para as 
empresas participantes 
adaptarem o seu proces-
so produtivo aos novos 
critérios. A Agência Brasi-
leira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI) e o Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae) serão os 
principais parceiros para 
essa ação. As pequenas e 
microempresas serão con-
templadas pelo Programa.

Uma portaria do MDIC 
irá criar os Comitês Gestor 
e Consultivo do Programa. 
O Comitê Gestor será res-
ponsável pela operacio-
nalização do Programa, 
enquanto o Consultivo 
será o espaço de diálogo 
entre o setor público e o 
privado para construção 
conjunta das iniciativas. 
Os comitês irão elaborar 
as diretrizes, assim como 
estabelecer os produtos 
e serviços prioritários do 
Programa, e encaminhá-
-los para a ABNT. A pre-
visão é que as primeiras 
normas sejam publicadas 
até o primeiro semestre 
de 2025.
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Petrobras deve aliviar contas do governo 
em R$ 12 bilhões com acordo tributário

O acordo selado entre governo 
e Petrobras (PETR3) nesta sema-
na para a quitação de dívidas 
tributárias pela companhia deve 
permitir, sozinho, que o governo 
praticamente bata a meta de 
receita prevista para 2024 com 
transações desse tipo, com um 
impacto de aproximadamente 
R$ 12 bilhões sobre o resultado 
fiscal do ano.

A conclusão da negociação, 
celebrada por autoridades do 
Ministério da Fazenda em meio 
à busca pelo déficit fiscal zero, 
envolverá um desembolso total 
de R$ 19,8 bilhões, já consideran-
do um desconto de 65% sobre o 
valor da dívida. No entanto, nem 
todo o montante impactará po-
sitivamente o resultado primário 
deste ano.

Ao anunciar o acordo na 
segunda-feira (17), a Petrobras 
afirmou que do total a ser pago à 
União, R$ 6,65 bilhões serão qui-
tados com depósitos judiciais e 
R$ 1,3 bilhão com créditos fiscais 
gerados por prejuízos em subsi-
diárias. Outros R$ 11,85 bilhões 
serão pagos até o final do ano.

Uma fonte da pasta a par 
das negociações explicou que 

Desenrola Pequenos Negócios renegocia 
R$ 1,25 bilhão até 12 de junho

to é retomado imediatamente, 
o que pode impulsionar no-
vamente seus negócios, gerar 
empregos, renda e fortalecer o 
desenvolvimento local.

Negociações
Entre as cinco regiões do país, 

o Sudeste registrou o maior 
número de donos de micro 
e de empresas de pequeno 
porte que buscaram a renego-
ciação de dívidas nos bancos. 
Os estados de São Paulo, do 
Rio de Janeiro, de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo, juntos, 

respondem por 14.908 clientes 
do programa, responsáveis pelo 
fechamento de 18.859 contra-
tos, com volume negociado de 
R$ 564,71 milhões.

Na sequência, aparecem as 
regiões Nordeste (6.274 empre-
endedores), Sul (4.119), Centro-
-Oeste (2.935) e Norte (2.066).

Se considerados somente os 
estados, São Paulo acumula 
9.489 empreendedores que re-
negociaram suas dívidas (31% 
do total), com 11.657 contratos 
(30% do total) e R$ 353,67 mi-
lhões em volume renegociado 
(28% do total).

O Rio de Janeiro responde por 
2.545 clientes (8%), 3.511 con-
tratos (9%) e R$ 99,02 milhões 
em volume (8%) e é seguido por 
Minas Gerais, com 2.473 clientes 
(8%), 3.151 contratos (8%) e R$ 
100,42 milhões em volume.

No Rio Grande do Sul, o De-
senrola Pequenos Negócios 
beneficiou 1,2 mil empresários 
que, até o momento, renegocia-
ram R$ 62 milhões em dívidas. 
O estado passa por recupera-
ção econômica após enfrentar 
situação de calamidade pública 
provocada pelas chuvas.

DINHEIRO EM CAIXA

os depósitos judiciais, que ficam 
retidos na conta do Tesouro até 
eventual decisão da Justiça, já 
impactaram o resultado primário 
no momento do pagamento. 
Isso significa que a liberação 
desses recursos não ajudará o 
governo no cumprimento da 
meta fiscal de 2024. O uso de 
créditos tributários também não 
gera incremento fiscal direto.

Desse modo, segundo a fonte, 
o impacto da transação sobre o 
resultado primário deste ano diz 

O valor é muito próximo à receita prevista no Orçamento deste ano com a 
recuperação de tributos

PROGRAMA FEDERAL

Mais de 30 mil micro e pequenos em-
preendedores aderiram ao programa

DIVULGAÇÃO

respeito ao pagamento dos R$ 
11,85 bilhões restantes.

O valor é muito próximo à 
receita prevista no Orçamento 
deste ano com a recuperação de 
tributos por meio de transações 
relacionadas a temas em disputa 
na Justiça, de R$ 12,17 bilhões, 
segundo informou à Reuters 
o Ministério da Fazenda. Essa 
previsão foi mantida no mais 
recente relatório bimestral de 
avaliação de receitas e despesas 
do governo, disse a pasta.

DIVULGAÇÃO

O programa federal Desenrola 
Pequenos Negócios registrou, 
de 13 de maio a 12 de junho, 
a renegociação de dívidas com 
instituições financeiras no valor 
de R$ 1,25 bilhão, em todo 
país.  O levantamento feito pela 
Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban) revela que o volume 
financeiro negociado aumen-
tou 30,3%, na comparação com 
o primeiro levantamento, com 
dados até 5 de junho.

De acordo com a Febraban, 
30.645 clientes já renegociaram 
39.071 mil contratos de suas 
dívidas. Esses clientes pesso-
as jurídicas são microempre-
endedores individuais (MEIs), 
microempresas e empresas de 
pequeno porte.

Sete instituições financeiras 
participam do Desenrola Pe-
quenos Negócios: Banco do 
Brasil, Caixa Econômica Fede-
ral, Bradesco, Itaú, Santander, 
Sicredi e Mercantil do Brasil. 
Juntos, esses bancos (públicos, 
privados e de crédito coopera-
tivo) representam 73% do total 
da carteira de crédito de micro 
e pequenas empresas nacionais.

Após a renegociação, o crédi-



Pelo menos 4 ocupa-
ções já ocorreram no 
centro da cidade após 
enchentes

As ocupações de pré-
dios abandonados 
ganharam força após 
as enchentes em Por-

to Alegre. Ao menos quatro 
ocupações realizadas por fa-
mílias atingidas pelas chuvas 
ocorreram no centro da capi-
tal gaúcha desde a histórica 
enchente de maio. A última 
ocupação, feita no domingo 
(16) por cerca de 200 pessoas, 
foi despejada, debaixo de chu-
va, no mesmo dia pela Polícia 
Militar (PM) do estado.

A Agência Brasil visitou uma 
dessas ocupações que abriga 
hoje cerca de 48 famílias, com 
mais de 120 pessoas. Fica no 
centro histórico, em um prédio 
abandonado há mais de dez 
anos, onde era o antigo Hotel 
Arvoredo, apelidada de Ocu-
pação Desalojados pela En-
chente Rio Mais Grande do Sul.

Diferentemente das outras 
três ocupações que ocorreram 
nos últimos dias, essa não foi 
liderada por um movimento 
social organizado, mas por 
famílias que, sem querer ficar 
em abrigos, procuraram outra 
saída para a falta de moradia e 
entraram no prédio no último 
dia 24 de maio.

A faxineira Liziane Pacheco 
Dutra, de 37 anos, foi viver com 
o marido, a filha e o enteado, 
além do pai, da mãe e do sogro, 
nessa ocupação depois que a 
casa deles, no bairro Rio Branco, 
ficou com água até o telhado.

“Aqui em Porto Alegre tem 
vários prédios ociosos, sem 
utilidade social nenhuma. O 
presidente falou que ou ia 

As novas ocupações são sintomas do agravamento da falta de moradia na capital gaúcha

Ocupação de prédios abandonados 
ganham força em Porto Alegre

construir casas, ou comprar 
casas em leilão. Então, por 
que não aproveita todos es-
ses prédios que estão ociosos, 
compra, reforma e dá pra po-
pulação que perdeu tudo? Não 
adianta reformar minha casa. 
Se eu voltar pra lá, a primeira 
chuva forte que der, enche 
tudo”, afirmou.

As novas ocupações são 
sintomas do agravamento da 
falta de moradia na capital 
gaúcha. Segundo pesquisa da 
Fundação João Pinheiro, em 
2019 existia um déficit habi-
tacional de mais de 87 mil 
habitações em Porto Alegre, 
situação que piorou com as 
enchentes que desalojaram, 
em todo o estado, mais de 
388 mil pessoas, conforme o 
último boletim da Defesa Civil.

O pedreiro e técnico de celu-
lares, Carlos Eduardo Marques, 
de 43 anos, vive com os quatro 
filhos e a esposa na ocupação. 
Ele conta que a família per-
deu tudo no bairro Sarandi e, 
sem ter para onde ir, resolveu 
conversar com outras famílias 
insatisfeitas nos abrigos para 
entrar no prédio abandonado.

“Quando as pessoas come-
çaram a perder tudo e ir para 
abrigos foi que começou uma 
explosão. Elas não queriam ir 
para os abrigos. Eu falei com 
a minha mãe, com as minhas 
irmãs, elas conheciam uma 
família que não estava sendo 
bem acolhida nesses locais e 
que aceitou fazer a ocupação. 
E a gente entrou. Então, nós 
estamos lutando e acolhendo 
famílias”, explicou.

Carlos disse que a empresa 
dona do prédio entrou contra 
eles na Justiça e que receberam 
um ultimato de 60 dias para 
sair, que termina em 12 de 
agosto. As famílias com quem 
a Agência Brasil conversou não 
querem ir para as cidades tem-
porárias ou abrigos.

“Bah, tá louco! Pegam a gen-
te e botam num abrigo, ou 
botam na cidade temporária. 
E depois? Daqui a pouco todo 
mundo esqueceu de nós. Va-
mos lutar por uma coisa digna 
para nós”, comentou.

Outras ocupações
Antes dessa ocupação, hou-

ve outra em antigo prédio 
abandonado da prefeitura de 
Porto Alegre, também no cen-
tro da cidade, onde funcionava 

uma companhia de arte. O 
Movimento Nacional de Luta 
pela Moradia (MNLM) entrou 
no edifício no dia 31 de maio 
para abrigar famílias atingidas 
pela enchente.

Eles estão em processo de 
negociação com a prefeitu-
ra e apresentaram proposta 
para que o prédio seja usado 
para moradia popular, além 
de manter um teatro como 
espaço cultural e uma cozi-
nha solidária.

Outra ação, feita no dia 8 de 
junho, foi liderada pelo Mo-
vimento dos Trabalhadores 
Sem Teto (MTST) e chamada 
ocupação Maria da Conceição 
Tavares, em homenagem à 
economista que morreu no 
mesmo dia.

Famílias afetadas pelas chu-

Justiça manda Google retirar postagens 
policiais que disseminam ódio

As postagens veiculadas por 
policiais que disseminam discur-
sos de ódio em programas de 
podcast e videocast no YouTu-
be estão suspensas por deter-
minação da Justiça Federal. A 
decisão atendeu parcialmente 
a pedidos do Ministério Público 
Federal (MPF) e da Defensoria 
Pública da União (DPU). A me-
dida liminar atinge conteúdos 
específicos dos canais Copcast, 
Fala Glauber, Café com a Polícia 
e Danilsosnider.

Conforme a ação, as postagens 
configuram também abusos no 
direito à liberdade de expressão. 
Ao decidir pela suspensão, e não 
exclusão definitiva, dos conte-
údos, a Justiça quer assegurar 
a tutela de direitos humanos 
sem comprometer a liberdade 
de expressão e a atividade eco-
nômica dos réus, mantendo a 
reversibilidade da decisão até 
o julgamento final.

O procurador regional dos 
Direitos do Cidadão adjunto 
do MPF no Rio de Janeiro, Ju-
lio Araujo, classificou a medida 
como fundamental para com-
bater esse tipo de postagem. 
“O estímulo à violência policial 

Lançado primeiro ônibus elétrico 
do mundo com bateria de nióbio

O protótipo do primeiro 
ônibus elétrico do mundo 
com bateria de nióbio foi 
apresentado nesta quarta-
-feira (19) em Araxá, região 
do Alto Paranaíba, em Minas 
Gerais, pela Companhia Bra-
sileira de Metalurgia e Mine-
ração (CBMM), em parceria 
com a Toshiba e Volkswagen 
Caminhões e Ônibus.

Uma das grandes vantagens 
dos veículos com esse tipo 
de tecnologia é permitir uma 
recarga ultrarrápida, atingin-
do a autonomia máxima com 
apenas dez minutos.

A bateria também garante 
mais segurança e vida útil 
que pode ser até três vezes 
superior em comparação às  
baterias convencionais.

O protótipo de ônibus tem 
autonomia estimada em 60 
quilômetros. Está equipado 
com quatro packs de bate-
rias de lítio com ânodo con-
tendo nióbio, cada um deles 
com capacidade útil de até 30 
kilowatts-hora (kWh).

O período de testes é in-
determinado e será defini-
do conforme a evolução da 

ESTÍMULO À VIOLÊNCIA POLICIAL

contido nesses vídeos estigma-
tiza a população negra, pobre e 
periférica, merecendo resposta 
do Estado e atuação da empresa 
que hospeda os canais”, avaliou.

A Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro também foi 
notificada para prestar informa-
ções sobre os procedimentos 
adotados para efetivar os ter-
mos da Instrução Normativa 
n.º 0234/2023 (sobre o controle 
de postagens em redes sociais). 
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro foi oficiado 
para que, no prazo de 15 dias, 
manifeste se tem interesse em 

Medida liminar atinge conteúdos 
específicos de canais no YouTube

MINAS GERAIS

Protótipo dispõe de recarga ultrarrápida capaz de atingir autonomia 
máxima em apenas dez minutos

Manaus, quinta-feira 20 de junho de 20248
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compor o polo ativo da ação 
civil pública.

Discurso de ódio
O caso começou a ser apurado 

pela Procuradoria Regional dos 
Direitos do Cidadão do MPF 
no Rio de Janeiro por meio de 
inquérito civil, após reportagens 
do Ponte Jornalismo – site de 
jornalismo independente – des-
tacarem o conteúdo violento 
veiculado por policiais em diver-
sos canais do YouTube, em pro-
gramas de podcast e videocast.

Na ação civil pública ajuiza-
da em maio, o MPF e a DPU 
solicitaram à Justiça Federal a 
exclusão imediata dos trechos 
mencionados na ação e da 
adoção proativa de medidas 
pelo Google para casos futu-
ros. Também foi solicitada a 
fiscalização e moderação, pelo 
Google, do conteúdo postado 
em canais específicos, como 
Copcast, Fala Glauber, Café 
com a Polícia e Danilsosnider. 
A intenção é que a empresa 
implemente um planejamento 
que permita a análise contínua 
do conteúdo e a rápida exclusão 
de material discriminatório.
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aplicação. No médio prazo, 
deve expandir para uma 
pequena frota destinada  
a validações.

Nesta fase, todos os com-
ponentes serão monitorados 
em tempo real para análise 
de seu comportamento e 
processos de melhoria e de-
senvolvimento da tecnologia.

Somente após essa fase, 
será possível determinar os 
próximos passos para o lan-
çamento do ônibus elétrico. 

Com relação à bateria com 
tecnologia NTO, a expecta-
tiva é a de que esteja dispo-
nível no mercado em 2025.

Primeiro ônibus elétrico no 
mundo com bateria de nióbio 
é lançado em Minas Gerais 
/ Gil Leonardi/Imprensa MG.

O governador Romeu Zema 
acompanhou o lançamento 
do ônibus elétrico movido à 
bateria de íons de lítio com 
nióbio, uso inédito na indús-
tria automotiva mundial.

vas estão vivendo em antigo 
prédio do INSS, no centro de 
Porto Alegre, que era usado 
apenas como depósito pelo 
órgão. Nesse caso, há um pro-
cesso de negociação com o 
governo federal e o próprio 
INSS para encontrar uma solu-
ção de moradia para as famílias 
nesse prédio ou em outro local.  

Reintegração
Situação oposta ocorreu 

com a ocupação Sarah Do-
mingues, no último domingo, 
que foi imediatamente deso-
cupada por uma reintegração 
de posse comandada pela Po-
lícia Militar gaúcha. Famílias 
lideradas pelo Movimento de 
Luta nos Bairros, Vilas e Favelas 
(MLB) ocuparam por algumas 
horas um prédio de proprie-
dade do governo do estado 
abandonado há anos.

Uma das lideranças do movi-
mento, Luciano Schafer, acusa 
o governo estadual de promo-
ver a reintegração sem decisão 
judicial e de impedir o acesso 
dos advogados do grupo. “Foi 
uma ação ilegal e terrorista do 
governo de Eduardo Leite para 
colocar medo na população e 
impedir que novas ocupações 
ocorram”, denunciou.

A coordenadora do MLB, 
Tâmisa Fleck, contou que a 
ação foi realizada por cerca de 
200 pessoas desalojadas pelas 
enchentes em diferentes pon-
tos da capital. Segundo ela, as 
fortes chuvas impulsionaram o 
movimento por moradia.  

“Entramos num momento 
em que não tinha como não fa-
zer uma ocupação. Então, nos 
organizamos. Fizemos reuni-
ões em bairros, porque a gente 
trabalha de bairro em bairro, 
conversa com as pessoas, se 
reúne. Foram várias etapas até 
resolvermos de forma coletiva 
fazer a ocupação”, contou.



Congresso Nacional 
Africano terá que com-
partilhar poder com 
outros partidos depois 
de perder a maioria no 
Parlamento

A África do Sul fez 
uma exibição de 
pompa e cerimônia 
nesta quarta-feira 

(19) para a posse de Cyril 
Ramaphosa como presiden-
te para um segundo man-
dato, que fará com que seu 
Congresso Nacional Africa-
no compartilhe o poder com 
outros partidos após perder 
a maioria no Parlamento.

Presidente da África do Sul, Cyril Ramaphosa, após prestar juramento em cerimônia de posse para novo mandato como presidente do país, em Pretória

Ramaphosa inicia novo mandato 
como presidente da África do Sul

Chefes de Estado e digni-
tários africanos se reuniram 
do lado de fora do Union 
Buildings em Pretória, sede 
do governo sul-africano, 
para assistir à chegada da 
comitiva de Ramaphosa 
com uma guarda de honra 
a cavalo.

Ramaphosa chefiará o que 
ele chama de governo de 
unidade nacional com cinco 
outros partidos, incluindo o 
maior rival e crítico virulento 
do CNA, a Aliança Democrá-
tica pró-mercado.

Embora os investidores te-
nham saudado a inclusão da 
AD, que quer impulsionar 
o crescimento por meio de 
reformas estruturais e po-
líticas fiscais prudentes, os 
analistas dizem que as fortes 

divisões ideológicas entre 
os partidos podem tornar 
o governo instável.

Pouco antes da eleição, 
Ramaphosa sancionou um 
projeto de lei sobre o Segu-
ro Nacional de Saúde que, 
segundo a AD, poderia co-
lapsar um sistema de saúde 
em frangalhos. Não ficou 
claro o que aconteceria com 
essa lei sob o novo governo.

A AD defende a elimina-
ção do principal programa 
de empoderamento econô-
mico dos negros do CNA, 
alegando que não funcio-
nou — um tópico altamente 
controverso em uma nação 
que luta com enormes desi-
gualdades, algumas herda-
das do apartheid.

Ramaphosa ainda não 

anunciou a composição de 
seu novo governo, que ele 
terá de negociar com os 
membros da nova aliança.

“O presidente não quer 
que o país passe por um 
período prolongado de in-
certeza”, disse seu porta-
-voz, Vincent Magwenya, à 
emissora estatal SABC.

“Desta vez, há uma peque-
na camada de complexida-
de, pois ele precisa consultar 
os vários partidos que fazem 
parte do governo de união 
nacional. Essas consultas já 
estão em andamento. Elas 
continuarão, mesmo hoje 
à noite”, disse ele.

O CNA, um antigo mo-
vimento de libertação, 
chegou ao poder sob a 
liderança de Nelson Man-

dela nas eleições de 1994 
que marcaram o fim do 
apartheid. Outrora imbatí-
vel, perdeu seu brilho após 
presidir anos de declínio.

Ele continua sendo o 
maior partido após a elei-
ção de 29 de maio, com 
159 assentos de 400 na 
Assembleia Nacional, mas 
perdeu milhões de votos 
em comparação com a 
eleição anterior em 2019. 
A parcela de votos da AD 
permaneceu estável e a 
legenda tem 87 assentos.

Os eleitores puniram o 
CNA pelos altos níveis de 
pobreza, desigualdade e 
desemprego, criminalidade 
desenfreada, cortes contí-
nuos de energia e corrupção 
nas fileiras do partido.

Chefe do Hezbollah ameaça Israel 
após alerta sobre “guerra total”

O chefe do Hezbollah dis-
se nesta quarta-feira (19) que 
nenhum lugar em Israel estará 
seguro se uma “guerra total” 
estourar entre os dois inimigos. 
Ele também ameaçou Chipre e 
outras partes do Mediterrâneo.

O Hezbollah vem trocando 
tiros com Israel há mais de oito 
meses, em paralelo à guerra na 
Faixa de Gaza. Na terça-feira 
(18), o grupo apoiado pelo Irã 
publicou o que disse ser ima-
gens de drones de instalações 
militares sensíveis no interior 
do território israelense.

Em um discurso televisiona-
do nesta quarta, Sayyed Hassan 
Nasrallah alertou que “não have-
rá lugar seguro de nossos mísseis 
e drones” em Israel no caso de 
uma guerra mais ampla.

O grupo também tem “um 
banco de alvos” que poderia 
atingir em ataques de precisão, 
ainda segundo o líder.

Israel “sabe que o que tam-
bém o espera no Mediterrâneo 
é muito grande”, acrescentou 
Nasrallah, sem dar mais detalhes.

O Hezbollah mostrou pela pri-

Premiê do Reino Unido promete reduzir 
imigração ilegal após novo recorde

O primeiro-ministro do 
Reino Unido, Rishi Sunak, 
disse que as pessoas que 
entram ilegalmente no país 
só podem ser desmotiva-
das com a nova medida de 
enviá-las para Ruanda, país 
da África, após sua chegada.

A fala foi feita nesta 
quarta-feira (19), durante 
a campanha eleitoral para 
a eleição geral britânica 
de 4 de julho, enquanto 
a imigração ilegal atinge  
novos recordes.

O líder do partido Traba-
lhista, Keir Starmer, chamou 
a ação de “truque” e des-
tacou que o atual governo 
conservador “perdeu o con-
trole” das fronteiras do país.

Starmer acrescentou que, 
se ele for eleito, uma equi-
pe de trabalho especiali-
zada reuniria funcionários 
da polícia, da agência de 
inteligência doméstica e 
promotores para trabalhar 
com agências internacio-
nais para deter as gangues 
por trás do contrabando  

de pessoas.
Mais de 800 requerentes 

de asilo chegaram ao Reino 
Unido em pequenos barcos 
na terça-feira (18), o maior 
número em um único dia 
desde o final de 2022.

“Parar os barcos” e coibir 
a migração ilegal tem sido 
uma das principais pro-
messas de Sunak, que está 
muito atrás do partido Tra-

 “NÃO HAVERÁ LUGAR SEGURO”

meira vez que poderia atingir um 
navio no mar em um ataque a 
uma embarcação de guerra isra-
elense no Mediterrâneo durante 
a guerra de 2006.

Informações da imprensa e 
de analistas indicam há anos 
que o Hezbollah adquiriu mísseis 
antinavio Yakhont, de fabricação 
russa na Síria, depois que suas 
forças foram enviadas para lá há 
mais de uma década para ajudar 
o presidente Bashar al-Assad a 
lutar na guerra civil do país.

Troca de advertências acontece após grupo do Líbano publicar vídeo 
que mostraria localizações militares e civis israelenses em várias cidades

balhista, de oposição, nas 
pesquisas eleitorais. Isso 
porque a imigração é uma 
grande preocupação para 
alguns eleitores.

Na semana passada, advo-
gados representando o Alto 
Comissariado das Nações 
Unidas para Refugiados 
(ACNUR) pontuaram em 
um tribunal britânico que 
enviar requerentes de asilo 
para Ruanda os colocava 
em risco, em um processo 
conhecido como “refoule-
ment”, no qual requerentes 
de asilo são enviados para 
territórios em que podem 
ser ameaçados por diversos 
motivos, incluindo religião, 
raça, entre outros.

Os advogados também 
argumentaram com base 
em evidências anteriores 
que formaram uma parte 
importante do raciocínio 
da Suprema Corte do Rei-
no Unido, quando o órgão 
decidiu no ano passado 
que o plano britânico  
era ilegal.

DISCURSO ELEITORAL

Primeiro-ministro britânico, Rishi Sunak

Manaus, quinta-feira 20 de junho de 2024 9

DIVULGAÇÃO

Mundo
redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Nasrallah também ameaçou 
o Chipre pela primeira vez, 
afirmando que o país estava 
permitindo que Israel use seus 
aeroportos e bases para exer-
cícios militares.

“O governo do Chipre deve ser 
avisado de que abrir aeroportos 
e bases cipriotas para o inimigo 
israelense mirar no Líbano signi-
fica que ele se tornou parte da 
guerra, e a resistência [Hezbollah] 
lidará com isso como parte da 
guerra”, destacou Nasrallah.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Polônia reprime 
hospitais que 
se recusam a 
realizar abortos

MULTA

As autoridades da Polônia 
impuseram uma multa signifi-
cativa a um hospital por negar 
um aborto a uma mulher cuja 
gravidez pode ter posto em 
perigo a sua vida, marcando 
uma mudança num país com 
algumas das regras de inter-
rupção da gravidez mais rigo-
rosas da Europa.

O anterior governo naciona-
lista da Polônia introduziu uma 
proibição quase total do aborto 
em 2021 e incorporou valores 
sociais conservadores na lei du-
rante o seu governo de oito anos.

As questões do aborto susci-
taram protestos em massa nos 
últimos anos e os direitos funda-
mentais das mulheres desempe-
nharam um papel fundamental 
na campanha eleitoral de 2023 
que levou ao poder um governo 
de coligação pró-europeu.

A mulher de 41 anos, grávi-
da de 14 semanas, procurou 
fazer um aborto no Centro 
Médico Pabianice.

“A mulher apresentou um 
atestado de um psiquiatra, que 
afirmava claramente que con-
tinuar esta gravidez era uma 
ameaça à sua saúde ou à sua 
vida”, disse à Reuters Antonina 
Lewandowska, da Federa, Fun-
dação para a Mulher e o Plane-
jamento Familiar.

Apesar disso, o hospital soli-
citou documentação adicional e 
recusou-se a realizar o aborto. 
Ela acabou conseguindo em um 
hospital diferente.

Mulher de 41 anos estava grávida 
de 14 semanas

DIVULGAÇÃO
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Festa dos Visitantes 2024: como vai 
funcionar a troca de ingressos para o evento

Edição de 2024 da Festa dos 
Visitantes

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Mestrado em Teologia Dogmática: Cristologia. Da direita para a esquerda: 
Professor Francisco Sanchéz (mexicano), presidente da mesa. Professor Antonio 
Escudero Relator da Tese, espanhol e Antonio Castellano, italiano, co-relator.

Dirce e Nelson Nunes festejaram o 42• Ar-
raial de Santo Antônio ao lado de familiares e 
amigos queridos, o arraial contou com belas 
comidas típicas e um bom som caipira para 
agitar! Viva São João.

ANARRIÊ DOS NUNES!  

DIVINO EM SEUS ESTUDOS! 

Hebe Pereira reuniu um time de amigos 
queridos, para um delicioso jantar em sua 
casa, a amiga festejou mais uma primave-
ra de vida.

NOVO CICLO DELA!

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

Os papais Dep. Fausto Jr e Adria Gomes, feste-
jaram os três meses de vida do pequeno Otá-
vio, a festa contou com as bênçãos de Deus e 
muito amor em família! Deus abençoe sempre 
o pequeno Otávio.

CELERANDO O OTÁVIO! 

Ao todo, serão dis-
ponibilizados 20 mil 
ingressos durante dois 
dias no ponto de tro-
ca, coleta e armazena-
mento dos alimentos

O acesso à edição de 
2024 da Festa dos Vi-
sitantes, em Parintins 
(distante 369 quilôme-

tros de Manaus), que este ano 
terá como atrações nacionais os 
cantores Thiaguinho e Belo, será 
feito com a troca de ingresso 
por dois (2) quilos de alimentos 
não perecíveis, nos dias 25 e 27 
de junho. Este ano o ponto de 
troca será na Escola Estadual São 
José Operário, na rua Oneldes 
Martins, na Ilha Tupinambarana.

No dia 25 serão disponibiliza-
dos dez mil ingressos, das 14h 
às 20h. Já no dia 27, também 
estarão disponíveis mais dez 
mil ingressos, que poderão ser 
trocados das 10h às 15h. Será 
permitida a troca de apenas um 
ingresso por CPF.

Assim como no ano passado, a 
festa está sendo patrocinada pela 
empresa Eneva e será organizada 
pelo Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa. 
Para a edição deste ano serão 
disponibilizadas 20 mil pulseiras 

aos moradores de Parintins e 
visitantes que estiverem na ilha.

A Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa (SEC) 
e o Fundo de Promoção Social 
e Erradicação da Pobreza (FPS) 
vão coordenar a troca dos in-
gressos, que também contará 
com o apoio das Secretarias 

de Estado de Assistência Social 
(Seas), Justiça, Direitos Humanos 
e Cidadania (Sejusc), Companhia 
de Saneamento do Amazonas 
(Cosama), Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) e o Departa-
mento de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM).

“A ação teve muito sucesso 

no ano passado e, por deter-
minação do governador Wilson 
Lima, estamos focados em aten-
der aqueles que mais precisam 
por meio das doações que serão 
arrecadadas em troca dos 20 mil 
ingressos disponibilizados para 
a Festa dos Visitantes”, explicou 
secretária executiva do FPS, Ka-

thelen Braz.
Os alimentos arrecadados se-

rão entregues no dia 1º de julho 
para entidades privadas sem fins 
lucrativos de Parintins credencia-
das pelo edital que será lançado 
pelo FPS.

“O segundo ano da Festa dos 
Visitantes no Bumbódromo vai 

ser ainda melhor que a estreia. A 
parceria da Secretaria de Cultura, 
FPS e Seas, além de incentivar 
a ação solidária de doação de 
alimentos, dá as boas-vindas aos 
visitantes que chegam à Parin-
tins, oferecendo a eles shows 
com atrações nacionais, locais, 
uma estrutura de som e aparato 
técnico impecável, palco 360º 
para que todos possam assistir. 
Certamente será apenas o come-
ço de uma grande temporada”, 
ressaltou o secretário de Cultu-
ra e Economia Criativa, Marcos 
Apolo Muniz.

Fiscalização
A venda das pulseiras da ‘Festa 

dos Visitantes’ é proibida e caso 
alguém seja flagrado realizando 
a comercialização, terá a pulsei-
ra recolhida pela Polícia Militar. 
Dentro do evento também não 
será permitida a permanência 
sem a pulseira de identificação.

Atrações
Um palco 360º será montado 

novamente, onde as atrações lo-
cais e nacionais vão se revezar em 
oito horas de música. A abertura 
dos portões será às 16h, a festa 
começa às 17h e segue até 1h. 
Belo e Thiaguinho comandam a 
festa como atrações nacionais. 
Entre as atrações locais, estão: 
DJ Rafa Militão, Paula Gomes, 
Márcia Siqueira, Márcia Novo, 
Rebecca Grana, Leonardo Caste-
lo, Jr. Paulain e Uendel Pinheiro.

Os amigos Eduardo Brandão e Achilles Fernan-
des, juntos pela Coral Tintas, em uma parceria 
100% amigável, os amigos foram à São Paulo 
mover novos projetos!

AMIZADE FIEL! 

Selma Carvalho na mostra coletiva de artistas 
da fotografia no ICBEU, a direção artística foi 
pelo magnífico Sérgio Cardoso.

OLHAR O TEMPO DE NOVO!

O casal Thales e Karen Schincariol fes-
tejam o dia dos namorados juntos  há 
18 anos, viva o amor de cumplicidade 
e união.

O AMOR ESTÁ NO AR! 
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Esportes

Disputa acirrada

A nona rodada do Brasileirão foi en-
cerrada na noite dessa segunda-feira 
(17) com a goleada do Palmeiras (4 
a 0) sobre o Atlético-MG, em Belo 

Horizonte. Com o placar, o Alviverde passou 
a ocupar a quinta posição, com 17 pontos. O 
Galo, com um jogo a menos, está em 9º, com 
13. O Botafogo é o líder.

Enquanto isso, a liderança, isolada, pertence 
ao Botafogo, que derrotou o Grêmio por 2 
a 1, no domingo (16), em Cariacica (ES), e 
chegou aos 19 pontos.

Outro destaque da rodada foi a goleada por 
5 a 0 do Cuiabá no Fortaleza, na Arena Panta-
nal, também no domingo. Com isso, o time de 
Mato Grosso deixou a zona de rebaixamento.

No mesmo dia, Vasco e Cruzeiro não sa-
íram do zero em São Januário, e Criciúma 
e Bahia empataram por 2 a 2 no Heriberto 
Hulse, em Criciúma, placar idêntico ao do 
jogo entre Corinthians e São Paulo, na Neo 
Química Arena.

Ainda no domingo, Athletico-PR e Fla-
mengo ficaram no 1 a 1 na Ligga Arena, 
resultado que beneficiou o Botafogo. Já no 
Barradão, o Vitória conseguiu sua primeira 
vitória no Brasileirão Betano: 2 a 1 em cima 
do Internacional.

Um dia antes, no sábado (15), numa virada 
histórica, o Atlético-GO bateu o Fluminense 
no Maracanã por 2 a 1 e também deixou o 
Z-4, e o Red Bull Bragantino venceu em casa 
o Juventude por 2 a 1.

Enzo Fittipaldi inicia maratona 
europeia de corridas em Barcelona

João Fonseca pode disputar Grand 
Slam pela primeira vez

DIVULGAÇÃO

“O objetivo é brigar pelas primei-
ras posições”, disse Enzo Fittipaldi 
sobre provas na Espanha

João Fonseca é a principal 
promessa do tênis brasileira

A Fórmula 2 inicia uma 
maratona de três fins de 
semana de corridas a par-
tir da sexta etapa da tem-
porada, marcada para o 
Circuito de Barcelona, na 
Espanha. Piloto da Van 
Amersfoort, Enzo Fitti-
paldi busca avançar na 
classificação do campeo-
nato. Vencedor da prova 
na Arábia Saudita, o bra-
sileiro ocupa a décima 
colocação no início desta 
sequência de etapas, que 
ainda terá provas na Áus-
tria e Inglaterra.

João Fonseca, tenista 
brasileiro de 17 anos, pode 
participar de um Grand 
Slam pela primeira vez na 
carreira. Os britânicos Liam 
Broady, Billy Harris e Jan 
Choinski desistiram da par-
ticipação de Wimbledon, 
e João, que estava na fila 
de espera para entrar no 
qualifying do Grand Slam, 
recebeu a vaga.

Os três haviam recebi-
do o wild-card, convite 
para participar da cha-
ve principal do torneio, 
mas desistiram de Wim-
bledon. Com isso, a lista 
do torneio rodou, e a do 
qualifying também, o que 
garantiu a participação do 
brasileiro, atual número 

FÓRMULA 2 PROMESSA DO TÊNIS

Será a segunda visita da 
categoria na atual tempo-
rada ao circuito de Mont-
meló, uma vez que reali-
zou três dias de testes por 
lá em abril. Enzo cravou 
o sexto melhor tempo na 
abertura das sessões. As-
sim, o brasileiro espera bri-
gar por boas posições no 
pelotão da frente do grid.

“Vamos começar uma 
sequência de três fins de 
semana de corridas, na 
Espanha, um lugar em que 
a gente realizou testes há 
dois meses e tivemos bom 

217 do mundo, que preci-
sava de três desistências. 
O torneio começa nesta 
segunda-feira (24).

Além de João, os brasilei-
ros Felipe Meligeni (149 no 
ranking mundial), Gustavo 
Heide (179º colocado) e 
Laura Pigossi (109ª) tam-
bém disputam o qualifying, 
já Bia Haddad Maia (18ª), 
Thiago Wild (74º) e Thiago 
Monteiro (79º) estão na 
chave principal.

Atual campeão do US 
Open juvenil, João Fonse-
ca encerrou a última tem-
porada como o melhor 
tenista juvenil do mundo. 
No início deste ano, ele 
abriu mão do tênis univer-
sitário nos Estados Unidos 

Botafogo repete 2023 e 
volta a liderar Brasileirão

Botafogo joga em casa para frear ímpeto recente do Coxa

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

desempenho. O objetivo 
é brigar pelas primeiras 
posições, para voltarmos 
a ficar mais próximo dos 
líderes”, disse o piloto 
brasileiro.

A programação da Fór-
mula 2 em Barcelona co-
meça nesta sexta-feira, 
21, às 6h (horário de Bra-
sília), com a realização do 
treino livre e da classifica-
ção. A corrida sprint está 
marcada para o sábado, 
22, enquanto a segunda 
prova acontece no do-
mingo, 23.

e tem se dedicado aos 
torneios profissionais.

Na última semana, o bra-
sileiro foi convidado para 
participar da chave princi-
pal do torneio ATP 500 de 
Halle, na Alemanha, e foi 
eliminado na estreia pelo  
britânico James Duckwor-
th (88º) por 2 sets a 0.

João disputou outros 
dois torneios na grama. 
Venceu uma partida no 
Surbiton Challenger, con-
tra Kyle Edmund, que já foi 
14º do mundo, e perdeu 
outra no Nottingham Chal-
lenger, contra Billy Harris, 
em jogo que começou na 
grama, mas precisou ser 
terminado em quadra por 
conta das fortes chuvas.

DIVULGAÇÃO

“Dei a volta 
por cima e 
estou aqui”

ÉDER MILITÃO

A Copa América era o prin-
cipal objetivo do zaguei-
ro Éder Militão. Logo após 
sofrer uma grave lesão no 
joelho em agosto, o jogador 
do Real Madrid decidiu que 
disputar a competição nos 
Estados Unidos pela Sele-
ção Brasileira seria a sua 
principal meta na retomada 
da carreira. E ele conseguiu. 
Militão é um dos convo-
cados pelo técnico Dori-
val Júnior para participar 
da Copa América, que será 
aberta na quinta-feira (20)  
em Atlanta.

“Tive apoio da minha fa-
mília e de companheiros 
para dar a volta por cima. 
Principalmente o carinho 
do Jaime (Moreno, fisio-
terapeuta) do Real Madrid 
me deu muito suporte, pas-
samos muito tempo juntos 
no início. Falei para ele que 
meu pensamento era voltar 
para ajudar na Copa Améri-
ca, era uma competição que 
queria estar e fazer parte 
desse grupo. Fiquei fora de 
convocações do Diniz, do 
Dorival, mas dei a volta por 
cima e estou aqui”, disse o 
zagueiro do Real Madrid, 
durante a entrevista coletiva 
realizada na terça-feira (18) 
em Orlando, onde o Brasil 
se prepara para a disputa 
do torneio. 

Divulgação
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Espécie: Termo de Ajustamento de Conduta 
Ambiental – TACA Nº 13/2024. Partes: Institu-
to de Proteção Ambiental do Amazonas – IPA-
AM, FORT METAIS RECICLAGEM EIRELI, 
RESOLVEM na CLÁUSULA SEGUNDA como 
Cláusula de Compensação, o COMPROMI-
TENTE deverá fornecer, dentro do prazo de 
15 (quinze) dias a contar da assinatura deste 
Termo: A aquisição de sistema de controle de 
ponto eletrônico conforme especificações des-
critas na Cláusula 2º do referido termo. 2.1 O 
COMPROMITENTE deverá efetuar no prazo 
de 30 (trinta) dias a contar da assinatura des-
te TACA, o pagamento da multa referente ao 
Processo 012062/2023-16- IPAAM, , no valor 
de R$ 51.000,00 (cinquenta e um mil reais) di-
vidido em 6 parcelas de R$ 8.500,00 (oito mil 
e quinhentos reais), que deverá ser pago junto 
ao Fundo Estadual do Meio Ambiente – FEMA, 
Banco Bradesco, Agência 3739-7, Conta Cor-
rente 62.352-0. As demais cláusulas do TACA 
permanecem na sua redação original para os 
efeitos legais.

Manaus-AM, 20 de junho de 2024.

JULIANO MARCOS VALENTE DE SOUZA
Diretor-Presidente do IPAAM

EXTRATO Nº  95/2024-IPAAM


